
本报 6月 26日讯 (记者 张
凯 ) 对于滨州棋迷来说，这绝
对是一个天大的好消息！7月 4
日，滨州将首次迎来全国最高级
别的象棋赛事，2012全国象棋
甲级联赛第十轮，代表山东的中
国重汽队主场落户阳信的吉民
集团，迎战上赛季亚军浙江波尔
轴承队。

全国象棋甲级联赛是我国
水平和规格最高的象棋团体赛
事，参赛各队汇集了现役的所有
顶尖象棋棋手。本次参赛的客队
浙江队内有于幼华和赵鑫鑫两
名全国冠军，实力强大，而主队

则占据天时地利人和优势，两队
相遇必将有一番激烈较量。

据滨州市象棋协会秘书长满
玉清介绍，这是全国象棋甲级联
赛首次落户滨州，也是滨州历年
来承办的国家级象棋最高赛事。

本次比赛由生活日报群康
象棋俱乐部和山东吉民投资(控
股)集团共同承办，并将冠名“吉
民投资集团专场”。山东吉民投
资(控股)集团是一家以项目投
资、资本运作和股权管理为主要
运作方式,业务范围涵盖金融、煤
矿、餐饮、家具、传媒、房地产、高
新技术投资等多种业态的大型

民营企业,截至2012年6月,公司
旗下拥有全资子公司、控股子公
司、参股子公司等36家 ,公司总
资产达11 . 6亿元。

年仅24岁的山东吉民投资
( 控股 ) 集团董事长邵肖波表
示：“我们有能力、有信心承办
好这次比赛,希望这场比赛能给
棋队带来幸运，给棋迷奉献一
场精彩赛事，尤其是能让阳信
以及滨州的棋迷亲身体验一下
高水平象棋赛事的氛围,这是吉
民集团的快乐。象棋也是一种
文化，下一步吉民肯定会走文
化兴企之路。”

全国象棋甲级联赛落子滨州
7月4日阳信县“吉民投资集团专场”，中国重汽队迎战浙江队
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重新闻

中国重汽队简介
山东队的全称是山东生活日报群康象棋俱乐部中国重汽

队，2010-2011年，连续两次参加全国象甲联赛，均获第九名。
领队：马纯潇，教练：谢岿(兼)；
棋手：谢岿、才溢、张申宏、卜凤波、孟辰、李翰林。

浙江队是浙江体育职业技术学院与宁波波尔轴承有限公司
和嘉兴三环丝针织有限公司联合组建的一支省级职业象棋代表
队。2008年全国象棋甲级联赛中获第四名、2009年获第五名。

名誉领队：胡森权、吴建强，领队：吴敏茜，教练：于幼华
(兼)、张闽；

棋手：于幼华、赵鑫鑫、陈寒峰、黄竹风、程吉俊、陈卓。

浙江波尔轴承象棋队
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全市突击查“美瞳”

查获无证产品114瓶

本报6月26日讯(通讯员 王学
记者 张凯) 5月份以来，市食药

监管局联合滨城区分局执法人员通
过暗访等形式对滨城区辖区内眼镜
店、学校周边及商业区的饰品店、小
商品店进行突击检查，共查获无证产
品114瓶。

近期，市局联合滨城区分局执法
人员通过暗访等形式对滨城区辖区
内眼镜店、学校周边及商业区的饰品
店、小商品店进行突击检查。检查中
发现的无医疗器械产品注册证或无

《医疗器械经营企业许可证》经营的
装饰性彩色平光隐形眼镜的企业，执
法人员责令其停止经营，产品依法查
封。此次检查出动执法人员118人次，
检查单位80余家，查封无证产品114

瓶。
据了解，国家食药监管局《关于

装饰性彩色平光隐形眼镜按照医疗
器械管理有关工作的通知》文件明确
指出：装饰性彩色平光隐形眼镜纳入
角膜接触镜监管范畴并按照第三类
医疗器械管理，自2012年4月1日起，
未取得该类产品医疗器械注册证书，
以及相应生产、经营资质证书的，不
得生产和经营该类产品。

食药监管局工作人员提醒，即使
装饰性彩色平光隐形眼镜纳入医疗
器械管理，也不建议市民使用。为了
确保使用安全，切勿到不具备经营资
质的企业或小商铺购买此类产品，如
发现有违法违规的情况，可向药监部
门举报。举报电话：12331、3323440、
3311973。

本报6月26日讯(通讯员 宋红
君 陈希勇 记者 张凯) 近日，
滨城区人保局组织工作人员对全区
规模企业和部分求职者进行走访摸
底调查。通过组织招聘会、用工调查、
规范用工制度等形式缓解招工就业
难问题。

针对现在企业与求职者面临的
招工、就业难问题，滨城区人保局组
织相关部门对用工数量多、影响力
大、具有代表性的企业从用工规模、
用工种类、人员结构等方面开展调
查。调查面涵盖家纺业、食品制造业、
服务业等8个行业。

与此同时，人保局主动走访全区
规模以上企业，上门与用工企业联系
沟通，宣传积极的就业再就业政策，
鼓励企业吸纳高校毕业生、农民工、
就业困难和失业人员就业，帮助企业
用足、用好、用活各项政策，为企业营
造良好的发展环境。

在为企业招工服务同时，人保部
门本着对求职者负责的态度，加大劳
动监察执法力度，组织开展清理整顿
劳动力市场秩序专项行动，打击以职
业介绍为幌子的违法活动、依法取缔
非法职业介绍组织、清理整顿违规经
营的职介机构，进一步规范企业用工
行为，改善劳动力市场秩序。

滨城区摸底用工现状

应对招工就业难

滨州市区餐厨垃圾日产60吨
约60%被环卫部门集中收集，处理项目最早将在明年6月建成

本报记者 张卫建 本报通讯员 任维新 孙青山

近日，滨州市下发《关于
推进滨州市餐厨垃圾规范化
管理工作方案》(下称《方
案》)，对餐厨垃圾收集、运
输、处理和监管秩序提出明
确要求。《方案》要求，今年
内，滨州全面启动餐厨垃圾
收集运输处理和资源化利用
工作，预计至2015年，全市将
实现餐厨垃圾规范化管理全
覆盖。在餐厨垃圾规范会处
理之前，滨州餐厨垃圾处理
是个什么状况？规范化处理
过程会遇到哪些难题？记者
进行了采访。

市区1390家餐饮门店日均产生餐厨垃圾约60吨
餐厨垃圾与生活垃圾混合收集处理

“今年3月至4月我们进行
了调查摸底摸排调查，市城区包
括市本级、滨城区还有市经济开
发区共有各类餐饮门店1390家，
日产生餐厨垃圾约60吨。”滨州
市城管执法局副局长李红雨介
绍说，“这些餐厨垃圾大约有

60%被环卫部门集中收集处理，
剩余的部分被门店自行处理，自
行处理的主要是被私人收购和
随意倾倒了。”

目前，滨州城区以及各县区
还没有专业的餐厨垃圾收运处
置体系和机构，餐厨垃圾与生活

垃圾混合收运、处理，其中大部
分由环境卫生部门统一运输，但
是仍存在私人收购和随意倾倒
现象，私自运输后的餐厨垃圾大
多用来喂养垃圾猪，多数餐饮店
将泔水直接倒入下水道内，不排
除少数不法分子把收集到的泔

水提炼地沟油，重新流入餐桌。
“从我们的摸排情况来看，城区
主要街道的餐饮门店餐厨垃圾
基本能够做到集中收集，城乡结
合部区域相对差点。”滨州市环
卫处环卫管理科科长刘学刚告
诉记者。

非法回收餐厨垃圾现象明显减少
基本上都能由环卫部门集中收集清理

市民李海波目前在市城区黄
河五路经营着两家餐饮门店，经
营总面积在1600平方米左右，这
个经营规模，李海波自称在市城
区的餐饮门店中属于中小规模。

“我的第一家店在2007年开
业，从那时起，所产生的垃圾就
全部由环卫部门集中清理。具体
流程是环卫部门在店里设置专

门的垃圾桶，店里产生的餐厨垃
圾全部放在桶内，环卫部门每天
定点进行收集。我这两个店一年
的食用油使用量在5吨左右，使
用后就全部成了餐厨垃圾，店面
规模越大，产生的餐厨垃圾越
多。”李海波说。

对于一些店面将产生的餐厨
垃圾卖给不法分子的行为，李海

波说这两年这种现象在滨州城区
明显减少，“两三年前是这种现象
最疯狂的时候，一些人找到餐饮
门店，提出每月给店里一部分费
用，条件是允许他们收集包括废
油在内的餐厨垃圾。这些人收集
垃圾后有的是养猪，有的是回收
提炼地沟油重新回到餐桌。现在
各部门对餐厨垃圾管理越来越严

格，虽然利用泔水养猪和提炼地
沟油的现象还存在，但从事这种
不法行为的人明显比以前少了很
多。”李海波告诉记者。

渤海八路一家小型餐饮店
负责人告诉记者，城区的小型餐
饮门店产生的餐厨垃圾少，基本
上都能按照规定由环卫部门集
中收集清理。

滨州餐厨垃圾管理办法有望年内施行
2015年，滨州实现餐厨垃圾规范化管理全覆盖

“目前，滨州市餐厨垃圾规
范化管理办法草案已经出炉，包
括收运、处理、监管等体系，现正
在讨论修改中，我们将尽早提交
市法制办，经过再一轮的讨论修
改，最早有望年内在全市颁布实
施。”李红雨介绍说。

“滨州市餐厨垃圾处理项目
目前已初步选定地址，如果环
评、土地、立项等各个步骤进展

顺利，今年年底有望开工，最早
将在明年6月建成。项目将把餐
厨垃圾转化成为有机肥料、生物
柴油、沼气等。现在最愁的是资
金问题，其实这个项目去年就想
上，但因为投资数额较大，所以
一拖再拖。”李红雨介绍，“现在
初步确定建设采取BOT(建设—
经营—转让)方式”。

按照计划，今年滨州市将全

面启动餐厨垃圾收集运输处理
和资源化利用工作，在滨城区、
开发区、沾化县三个试点县区初
步建立专业化收集、运输、处理
和监管体系，市餐厨垃圾日处理
能力达到100吨，2013年建成运
行。2013年，在试点的基础上，进
一步完善餐厨垃圾管理运行体
系，将高新区统一纳入市餐厨垃
圾集中处理范围，餐厨垃圾日处

理能力达到150吨，2014年完成
扩建。2014年，逐步扩大餐厨垃
圾规范管理范围，邹平县、博兴
县、阳信县、无棣县、惠民县、北
海新区结合各自实际，采取自建
或者合作建设的方式,规划建设
餐厨垃圾处理中转设施，全市餐
厨垃圾的处理能力达到300吨，
2015年建成运行，实现全市餐厨
垃圾规范化管理全覆盖。

市环卫部门工作人员对
城区餐厨店面的垃圾进行收集。

本报通讯员 李明 摄
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